

Alan Clem Ford

Texte d'Étienne Tiffou

Après avoir reçu une solide formation en philologie des langues romanes, Alan Clem Ford se joint à l'UdeM au Département de linguistique où il s'intéresse aux branches les plus diverses de ce domaine. Mais c'est surtout la philosophie du langage qui retient particulièrement son attention. Il développe dans ce domaine une expertise que tous s'entendent à lui reconnaître.

D'une curiosité insatiable, il se tourne également vers la socio-linguistique sur laquelle il travaille avec son collègue Rajendra Singh qui deviendra un de ses plus proches amis. Celui-ci écrira à son sujet « Dans l'anti-intellectualisme du monde universitaire d'aujourd'hui, c'était un intellectuel anti-académique: un praticien, et donc, un défenseur du silence dans la bruyante rumeur de la « recherche » moderne ».

La carrière universitaire d'Alan Ford faillit être compromise par un terrible accident de voiture qui le laissa inconscient avec de graves lésions cérébrales. Celles-ci auraient pu causer un handicap intellectuel grave. Il y échappa miraculeusement et put continuer à œuvrer toujours avec la même passion au sein de son département. Il laisse à ceux qui l'ont connu le souvenir d'un esprit toujours en éveil et d'une personne d'une rare bienveillance intellectuelle.